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高雄市立空中大學 114年第 4 次行政會議紀錄 

時間：114 年 4月 25日（星期五）下午 1 時 30分  

地點：行政大樓二樓會議室 

主席：陳校長月端                           紀錄：鐘正郎 

出席:高教務長義展、黃處長建超、李處長碩、郭處長英勝、李處長

友煌、宗主任靜萍、許主任介星、何主任妤蓁、蔡主任宗哲、

薛主任昭義、黃主任國瑞、柯主任嘉惠、吳主任欣穎、李組長

福隆、黃組長鈺婷、蔡主任秀佩、葉主任展昌、胡組長明月、

鐘組長正郎、何組長清林。 

壹、主席致詞：首先感謝各位主管，一起到空軍招生。國防部次長

已看見新聞稿，國防部已知陸軍八軍團及空軍防空暨飛彈指揮

部將和本校簽 MOU。真的非常感謝一起參與的行政及學術主管，

尤其有學術主管的加持，將各系的特色向中將及其他空軍長官

說明，這有利於我們日後在全國的招生。指揮官已表示，日後

空軍全國所有的地方都可讓本校招生。因爲空軍屬性與本校一

樣都是空中，且指揮部管轄全國，因爲我們是遠距網路教學，

所以不管其在本島或離島，都不影響就學。二來也沒有大面授

實體面授的問題，也都是網路直播。空軍不管基地在離島或本

島都不影響，所以空軍這一塊以後是我們很大的一個根基，全

國各地都歡迎本校招生。未來還要到各基地，屆時再麻煩主責

單位，及相關同仁，大家再繼續努力。需要校長協力的地方都

不要客氣，我都會盡全力的幫助各位。昨天參與的系主任很棒，

針對軍職專班和各系的聯結有特別說明，各系的特點很多，但

是都有聚焦在軍職專班，所以真的很謝謝。後續要拜託主管及
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主責單位，在各地的招生部分，一定還要再去做後續的執行。

也就是每一個程序都要全力以赴，都不能忽視，生源就可以源

源不絕。除了生源源源不絕之外，報紙上報導寫的那麼棒，我

們一直要加強國軍的本質學，包括 AI、半導體。對國軍的本職

學能，還有競爭力的提升非常有幫助，這也有利於我們實踐社

會大學的責任。所以在此謝謝所有的主管，對學校不論教學還

是行政上各方面的努力，還有盡心，真的非常謝謝各位。 

貳、確認上次 11403次行政會議紀錄。  

主席裁示：准予備查 

参、主席指示事項執行管制工作報告事項： 

一、 114 年 4月提升招生績效報告表(教務處註冊組)。 

主席裁示：至高中招生請準備小禮物，至少每位同學一份，

主管和學生的禮物要有區別，主管所需的禮物可至校長室領

取。針對 5 月 1日的部分，我們都是滿滿的整臺車，不論到

屏東或臺東都是整車，表示我們主管及同仁，大家都很努力。

不只如此，後續還要宣導。所以永遠要一直持續努力，不論

是軍職專班或警察專班，我們的城市大學的亮度正好可以讓

他們看到，對他們執勤真的有幫助。我們有一個很大的特色，

就是我們網路教學，可以去應用他們的勤務執行的不確定

性，這是我們的優勢。加上有市府做最大的後盾，還有我們

的教學品質也是保證。加總起來，都是我們很大的利基。針

對這些利基其實都是之前的校長、同仁，還有現在同仁，之

前都已經一直努力下來，根基培養出來的。所以我們要一直

持續，好的事情要一直持續，可以一棒接一棒，讓城市大學

的一個社會貢獻，還有本身的資源的引進，可以持續下去。
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除了持續，如果可以更精進、更發揮、更發揚光大，這都是

多贏，不論對市府、軍方、警察、還有對本校，對同學本身

都是多贏，所以這都是大家的努力。且無論是校長跟師長的

努力，我們要把努力辛苦的結果要繼續保持。因爲此非一朝

一夕可達成，所以一定要在每一個時期有參與的不論學術單

位、各行政單位，大家要一起去維持住一個好幾年的場面，

所以還是謝謝各位。本案繼續列管。 

二、 高雄市立空中大學「客家學分學程」管制表(學習指導中心、

文化藝術系)、「軍職人員校外班相關業務」管制表(學習指

導中心)。 

主席裁示：空軍表示只要是管理相關的科系即可，除了科技管

理學系及健康管理與促進學系，但工商管理學系也符合。不要

讓這兩系的負擔太重，可以有多元的選擇。所以除非國防部有

政策，只限管理的科系才可補助，所以請確認。如沒限管理的

科系，而只要就讀就有補助，可以根據需要再設計，各系也要

有空間可以呈現，請再確認軍方相關的補助規定，如限管理的

科系，至少又多工商管理學系。本案繼續列管。 

肆、工作報告事項： 

一、 一級行政單位 4月份工作重點報告。 

決議： 

一、 市府已經核定出國案。泰國班教學意見其實都是成熟的

學生，歸納起來希望我們多一點網路宣導、招生，提升

知名度，針對網路招生力度不夠，希望特別加強。教育

部對新住民的政策都是鼓勵，而且有一些資源的挹注。

以高雄大學為例，沒有印尼語的科系，但透過中心語文
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老師鐘點費申請計畫。所以不要增加外文系老師的負

擔，可找外面師資。相對地點偏僻的地方，我們在做網

路教學，也不要把他們忘了。偏鄉的學生更需要一些教

育資源的挹注。網路教學，沒有實體授課增加老師的面

授壓力，學生可以藉由至本校面授到市區開拓視野，進

而影響其同儕。有時候如順帶做社會責任，尤其是針對

偏鄉的部分，做得到的就儘量做，教育資源應該更放在

偏鄉。所以是否也問旗山農工及旗美高中，是否有相關

需求，但不勉強對方，多挹注教育資源在偏鄉，也是做

好事情。 

二、 在智財的部分，在課程的部分，建議要分成學系及通識

相關課程，之外有關智財的相關演講或活動，做分門別

類的整理。智財不是行政法，智財有其專業。可以找智

財法院的法官擔任師資，因爲其有實際的案例。要找師

資，第一個要有教無類，可以到高級的學府去講研究生

的課，但是面對著空大這種終身學習，也可以講得很

好。因爲對法律人而言，這就是普法最重要的一個常

識。找智財法院的法官，廳長或者是院長，他們有很多

實際的案例，可依據授課對象講授相關的案例。如此任

何一門課有其實用價值而非應付，而是找對的老師，然

後溝通，講授相關案例，不只學生，包括老師都可以聽，

如此效益才會更高，而且教育的功能才能夠真正發揮。

所以每次找師資，都依此觀點。當然師資絕對是認真，

二來不能瞧不起我們學生，3來準備要豐富。豐富是要

符合我們的需求。甚至包括他表達的方式，要符合學生
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的背景及需求。拜託各個系主任及通識教育中心，在聘

請師資的部分，真的要專業，要用心。惟有專任老師跟

業師，大家都一直提升，我們的教材可以符合學生的需

求，對學生有幫助，我們整個學校的特色及聲譽就會不

斷的提升，這個都是要用心、要認真。 

三、 針對畢業典禮麻煩輔導處特別去發掘一個亮點，這次的

畢業生有無一個特別的亮點部分，可以作爲發佈新聞稿

的亮點，可呈現高空大的用心。新聞稿部分，謝謝友煌

處長，只要有出去都親自撰寫新聞稿，且內容讓人覺得

感動的，不會一般制式平舖直述。每次整理的很好，且

有條理、很有系統，讓人看整個活動進行的那麼好。在

辦重要的活動，一定有一個人會隨時在看校長的眼神，

以應付臨時交辦事項，精益求精展現本校承辦單位的專

業。 

四、 教學媒體處雖然不用外出招生，因其業務屬性就是要把

關教學品質控管。雖然處長沒有出去招生，也要謝謝處

長，整個重中之重的網路教學，幫忙把品質做一形式的

把關，所以只有招生，但品質沒有做把關，後面會整個

崩潰。所以其實整個學校如果到目前有一點小小的亮

點、成績，都是不同單位同仁大家一起努力。 

五、 每次拜訪各單位，都需要一些基本資料及素材才能跟對

方談，讓對方覺得我們是有備而來的。目前拜訪不會特

別顯示在招生，都是在感謝他們，整個感覺就不一樣

的，所以整個氛圍就不一樣。所以我們整個系統的設

計，學生在填資料的時候，就按身分別，屆時需要資料
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時按下去就自然顯示出身分別統計。我們本來就有系

統，再做一些更改就好，讓學員去登記，在作業上要精

進。有人負責招生，有人在系統上幫忙，有人在教學評

估幫忙，我們是一個團隊，大家一起分工合作，就可以

做得更好，高空大就可以越來越棒。我一直期待在任內

還沒有卸任之前，如果有機會，我願意讓這個學校越來

越棒。 

六、 我到這個學校來任何一個單位的事情，只要是會議等，

只要有機會參與，我都拜託各個單位給我一個參與的機

會，因爲只有參與才能夠更瞭解學校。更何況委員很

多，我都好期待去開會，所以以後會議時間可以和校長

秘書先確認時段再給校外委員勾選。因爲我也想要多瞭

解電算中心的採購，要多學習，藉由校外委員才會有更

多的資源引入到高空大。就會在不同人、不同的資源、

越棒的資源越進來我們學校，我們真的就可以有越來越

棒的機會。 

七、 我們用的電、汽油，價格與其他國家相比偏低，主要因

為政府補貼。此次臺電要讓用戶分攤一些，不會全部成

本都由用戶來。但是這是必然的趨勢，只是分攤的比例

高低而已。所以，請大家養成離開研究室時隨手關燈的

習慣，另外冷氣則該用就用。養成節電習慣能源不能浪

費，因爲地球只有一個。相關淨零計畫，其實最終是為

我們自己，因爲暖化真正受害的是我們自己，我們會生

活的不舒服。這個習慣不是只有在學校、在家裏把它養

成。我們大家一起來愛地球。其餘准予備查。 
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二、 一級學術單位 4月份工作重點報告。 

決議：准予備查。  

伍、提案討論事項： 

一、人事室：擬修正「高雄市立空中大學教職員工職場霸凌防

治與處理作業規定」，提請審議。 

決議:照案通過。 

二、人事室：擬修正「高雄市立空中大學兼任教師聘任要點」，

提請審議。。 

決議:兼任教師聘任要點有關性別平等法部分及請假規

定等尚有疑義、專任教師聘任部分，請研議修正

後再提下次會議審議。 

三、輔導處：修訂本校「財團法人富仁教育永續基金會獎助學

金申請辦法」提送行政會議審議一案，陳請鑒核 

決議:照案通過。 

陸、臨時動議： 

人事室：依據性別平等小組決議，性別分析報告由各業務單

位抽籤決定，114 年及 116 年提出報告單位。 

決議：由一級行政單位主管抽籤結果，114 年學習指導中

心及 116 年輔導處報告。 

柒、散會時間：下午 3 時 20 分。 


